

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

TOMO VI. 10 DE FEBRERO DE 1906

## CRÓNICA

El Sr. Moret, que se distingue por su debilidad de carácter, ha dicho que recurrirá, si es preciso, á la sesión permanente, para que el Congreso apruebe pronto el proyecto de ley castigando los delitos contra la patria y el ejército. ¿Por qué se muestra tan energico el Presidente del Consejo de Ministros? ¿Es que la causa de ello no puede decirse al país? ¿Estamos, sin saberlo, sobre un volcán?

En esta cuestión de las jurisdicciones, qua al parecer entraña mucha gravedad, se ha nombrado una comisión, en la que figura un diputado extremeño, el Sr. Muñoz Chaves.

Los siete diputados que la componen, son partidarios de la jurisdicción ordinaria; pero aceptan el proyecto, porque la mayoría de los ministros está conforme con él, aunque difiere del que formuló el señor García Prieto.

Todos ó casi todos los diputados adictos son igualmente partidarios del fuero civil pero según «El Liberal», se resignarán á votar contra sus convicciones, el proyecto.

No es anómalo que tales cosas sucedan. Se explica nadie que los que se titulan representantes del país, violentando su conciencia, aprueben con sus votos lo que estiman perjudicial para el país y atentatorio contra la libertad, a pesar de saber que la inmensa mayoría de los españoles prefiere la jurisdicción común á la militar. En qué nación, como no sea la nuestra, se ven semejantes anomalías?

Por el hallazgo de una bomba en Barcelona, han sido presos varios anarquistas. Se averiguará quien colocó la bomba en el sitio en que fué encontrada. Probablemente no. Lo que nos choca es que á pesar de que la bomba no llegó á explotar, el gobernador de Barcelona estableció una rigurosa censura para el telégrafo y el teléfono. Por qué no había de saberse en toda España que en la capital del antiguo principado había sido encontrada una bomba, pero que esta no llegó á explotar y por lo tanto no había ocurrido desgracia alguna?

No es censurab'e que bajo el mando de un Gobierno que se llama liberal se empleen todavía por las autoridades, procedimientos que producen alarma en el país y dan lugar á que se inventen noticias que carecen de fundamento?

Fragmento de un discurso del que ha pronunciado el insigne Costa en la capital de Aragón, cortamos lo siguiente:

### Guerra y Marina

5º criterio: Nada de aumentos en los presupuestos para servicios monopolizados por clases determinadas del Estado, para que los contribuyentes no vean aquellos millones gastados inútilmente, sino que es necesario que el millón que se en-

trega se traduzca en un servicio que produzca otro millón en carreteras, escuelas, justicia, etc., y no medio millón ó nada, como ahora. Decía Silvela: el remedio es urgente, igual dijo Salmerón hace dos años, exigiendo garantía de no tirar más recursos nacionales; pero esas garantías no las pueden dar las clases monopolizadoras; hoy los servicios son pésimo fruto; la nación no tiene obligación de dar un céntimo á quien no acredita saber administrar bien. Ahora gastamos 146 millones en Guerra. Con igual dinero, Alemania pondría en campo de batalla, perfectamente armados y educados, 109.000 hombres, Francia 122.000, Austria 144.000, Italia 160.000, Japón más de 200.000, España ni siquiera 25.000, sin desventaja con otros tantos extranjeros.

Esto lo han dicho Moret, Salmerón, Navarro Reverter, el mismo general Suárez Iuclán. Yo añado solo, que tenemos regimientos que parecen bataillones, bataillones que son regimientos á la hora de comer. Cuando el valiente y noble ejército español necesita usar la pólvora, la encuentra mojada, como en el día de Melilla, revelador de las desdichas de Cuba, como en 1902 cuando Linares movilizó los bataillones por temor á los carlistas. Quien no ha sabido organizar el ejército, ni prever gastando mal el dinero del contribuyente, sería funesto diésse el segundo cañonazo cuando no ha llegado el primero.

Igual indefensa la tendríamos con 200 millones. Pero conste que el ejército no es excepción, igual ocurre con la justicia, clero, Universidades, ingenieros, Parlamento.

E problema de reconstitución es dinámico; no se arregla con problemas pegados á las banderas, es problema de millones y fuego y ahora si que viene bien la frase «cueste lo que cueste», que decía con alto sentido Salmerón; hay necesidad de empezar haciendo hombres para ver obra colectiva.

Igual digo de Marina, verdadera carga de justicia, donde sólo para justificar once milenes en personal se gastan diecisiete en material; pero es indiscutible que España necesita gastar de 15 á 20 millones en fortificar Cartagena, la Carraca y El Ferrol para infiurir en la política naval del mundo, respetando nuestra neutralidad, sirviendo aquella para base de una alianza con una potencia marítima.

De eso no debe pasarse. Silvela dijo la verdad al país, sentíase hostil á la construcción de la escuadra, también lo dijeron las Cámaras de Comercio y si el pueblo no lo quiere, el partido republicano tampoco.

Soy opuesto al proyecto de Cebrián, cuyo presupuesto de cuatrocientos millones ascenderá á mil anuales. Se propone realizar información sobre esto en las Asociaciones económicas, para saber si el país quiere la escuadra de instrucción para formar primero hombres de mar ó escuadra de combate; si renuncia á su actual reconocimiento ó quiere correr tras solado poder naval, careciendo de condiciones de organización.

Sería delito de lesa Patria y de humanidad sacrificar un céntimo en reformas inútiles, para arrojar mal las últimas gotas de sangre, clavando la puñal en el corazón de la Patria.

Cuando el país se rehaga, hablaremos.

Echemos doble llave al sepulcro del

marqués de la Ensenada para no volver á construir escuadra, y conste que hablo por cuenta propia.

Un partido republicano militarista sería un doctrinario más.

Desde 1873 no nos ha conducido á nada.

Hay que reconstituirse por actos, no por leyes, hacen falta hombres superiores, no Parlamento.

Tenemos leyes para media docena de revoluciones y sobra para exportar arrobas de papeles inútiles; los gobernantes con tripas en vez de corazón; ejemplo español: En Cuba se ignoraba que era justicia hasta la dominación yanki, y asombraos, no han derogado una sola ley española.

Es que nuestras leyes son bastardeadas por el caciquismo, dueño de jueces, Ayuntamientos y burocracia.

Hacen falta gobernantes con hueso, ro de cahuchut, hombres, no papel mascado. Necesitase en lo alto un alma donde se fuioren Aranda y Jovellanos, para realizar el programa de Cisneros y de Fernando, para hacer gobernantes con saso, no con estope, con brazos de acero, autónomos, no amarrados al banco; razón con sangre, no con tinta, que lloren con la Patria, que lleguen al sacrificio, que se pongan á la cabeza del pueblo sin ver quién les sigue.

### MUY IMPORTANTE.

Sabeis quién es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados á él, poniéndole á sus representados en posesión de sus pensiones?

El que menos remuneración cobrá por todos los servicios?

Y el que más garantías y FACILIDADE DE COBRO verdad, da á sus poderdantes?

FERMIN SANCHEZ SILVA.

MELÉNDEZ VALDÉS. 57

### Pacotillas

Sé han fugado cuatro presos importantes, del penal de Tarragona.

E pero leer un comunicado de ellos, explicando las causas de su fuga.

Díran que al no se puede vivir por la falta de confort y por el mal servicio de la mesa.

Lo malo es que así desacreditarán el establecimiento y no querrá ir nadie.

Se ha anulado la subasta en Madrid, de la Gran Vía,

por no haber hecho el depósito los señores contratistas.

A mí no me ha sorprendido el fracaso que se indica...

Todo va bien en España hasta que hay que soltar guíal.

Leo en un telegrama que marcharon á una cacería el Rey, los marqueses de la Mina y de San Román, el señor Maura y otras muchas escopetas.

Me parece algo irreverente llamar escopetas á todos esos señores.

Vamos, habrá sido sin querer.

Los concejales que en Madrid forman la Comisión de la Policía Urbana, han acordado suprimir «Las Américas».

### PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.

Los permanentes, los que se publicuen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.

Los originales no se devuelven.

No se publica los domingo.

### SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1,5 ptas.—En provincias, trimestre 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id;

La correspondencia se dirigirá al administrador, Redacción y Administración Arco Agüero, 18

¡Vaya por Dios! ¡Ni el consuelo nos va á quedar de decir que todavía tenemos colonias!

Ahora lo que falta saber es si esas "Américas" estaban también comprendidas en el tratado de París.

El periódico «La Epoca» habla de las nuevas damas de Palacio, todas hermosas según él, y pertenecientes á lo más lujoso de la aristocracia, y dice:

"Si el embajador marroquí, que vino en tiempo de Alfonso XII, volviera ahora, no podría decir que el haren le parecía flojo.

Tampoco es floja la galantería de «La Epoca».

Aquel embajador marroquí, si lo leyera, exclamaría de seguro:

—¡Jumalaj!

ESTRAN

### Notas bibliográficas

«Utilización práctica y completa de un salto de agua para todos los servicios de una explotación Minera», por Mauricio Leconte Denis, Ingeniero civil de Minas; traducción de la primera edición francesa por D. Adolfo Aragones, Maestro de obras militares.—Bailey-Baillière e Hijo, editores.—Madrid. Un tomo en 4º prolongado, ilustrado con 46 figuras en el texto. Precio, 3 pesetas.

Esta obra, sumamente sencilla, es sin duda alguna una de las de que más utilidad y provecho han de sacar, no solamente el ingeniero y cuantas personas ligadas á la ingeniería y construcción la consulten, sino que los propietarios de saltos de agua y la industria nacional multiplicarán su riqueza si se deciden á utilizar las enseñanzas de este libro. Dividido en dos partes expone en la primera la teoría de los distintos problemas que comprende la utilización de la fuerza del agua para los servicios de una industria cualquiera ó de una mina, y en la parte segunda aborda el lado práctico, presentando y describiendo un ejemplo típico de una instalación completa ejecutada por el autor. Este ejemplo, en el cual se enumoran todas las precauciones que hay que tomar en esta clase de instalaciones, es de una aplicación casi general, lo cual unido á las bien hechas ilustraciones de la obra, hace su estudio de una comprensión tan sencilla, que estamos seguros que cuantos lo hagan con detenimiento, podrán llegar á formular proyectos con gran facilidad.

Este ejemplo, en el cual se enumuran todas las precauciones que hay que tomar en esta clase de instalaciones, es de una aplicación casi general, lo cual unido á las bien hechas ilustraciones de la obra, hace su estudio de una comprensión tan sencilla, que estamos seguros que cuantos lo hagan con detenimiento, podrán llegar á formular proyectos con gran facilidad.

### Almanaque agrícola

La Sociedad Anónima Cros, obsequia á sus favorecidos con un artístico almanaque semanal de pared muy útil á los agricultores, porque en cada una de las 53 hojas de que consta, se consigna un recordatorio sobre labores, siembras, abonos y demás operaciones agrícolas propias de la época,

En la imposibilidad de repartirle á domicilio en las poblaciones donde no hay delegado, la mencionada sociedad ruega á sus clientes que deseen adquirirlo autoricen á alguna persona para recogerle en la agencia de la Zona en que residen.

Al hacer público este ruego, damos las gracias al delegado en esta capital D. Fernando García Gimeno, por los dos ejemplares de dicho almanaque que ha tenido la atención de enviarnos.

# Local y Regional

DESDE ZAFRA

## La crisis obrera

Desde el invierno del pasado año, la crisis agraria parece como que ha tomado carta de naturaleza en estos pueblos, sin que hasta la fecha se vislumbre remedio alguno que venga a conjurar el conflicto de centenares de obreros hambrientos.

A pesar de encontrarnos en la época propia de la escanda y otras faenas agrícolas, en donde se ocuparían muchos brazos, la falta de lluvia ha paralizado todos los trabajos del campo y no hay ocupación para tanto bracero.

En su consecuencia, la crisis obrera ha vuelto a resurgir con peores caracteres aun; pues que a la esterilidad del pasado año, hay que sumar la de éste, que, por cierto, no lleva trazas de ser mejor.

El digno alcalde de este excelentísimo Ayuntamiento, D. Antonino García, con quien he tenido el honor de hablar respecto a este grave asunto, me ha autorizado para que por conducto de «El Liberal» recabe del Gobierno alguna subvención que pueda resolver este árido problema. Y en tal sentido no sólo llamo la atención del ministro de Agricultura, sino que pido a todos los diputados extremeños su valiosa cooperación.

El Ayuntamiento republicano, que hasta el presente rige con acierto los destinos de esta noble ciudad, se encontró al tomar posesión de la casa del pueblo, con que solo había en las arcas municipales mil pesetas. Si a esta contrariedad se agrega la gran calamidad de la crisis, calcúlese cuál será la situación del pueblo y sus autoridades. En vista de todo eso, se ha tenido que recurrir, una y otra vez, al reparto de jornaleros; pero ocurre que tal medida es insuficiente para destruir el mal, pues hay propietario o capitalista que se niega a aceptar los braceros que se le asignan.

Esta situación angustiosísima no puede darse continuar por más tiempo. Se da el espectáculo tristísimo de que en una población culta veamos todos los días centenares de obreros que recorren las calles implorando la caridad pública. Yo, en nombre de una causa que lo es de humanidad, me permito llamar particularmente la atención de los diputados por Badajoz, para que en el Congreso hablen de la situación porque atraviesa Zafra.

DANIEL MANOZO.

14 Febrero 1906.

## Desde Don Benito

Debiendo celebrarse en los días 20, 21 y 22 del corriente mes, una importante feria de ganados en esta población, notase ya el movimiento y animación precursoras de tales festejos.

El Real de la misma, sito junto a las grandes lagunas conocido por la Piedad, empieza a poblar de ganados de todas clases, advirtiéndose ya en ésta la presencia de trastos y ganados forasteros.

En lo que respecta a la población, empieza también la instalación de kioscos y casetas en la plaza pública, siendo innumerables las peticiones que de los mismos hay.

Promete, pues, la presente feria estar muy animada y divertida; en concepto de festejos, se puede citar la extraordinaria iluminación de la plaza y casinos del Centro, Amistad y Artesanos, sitos en la misma; en este último habrá grandes conciertos musicales.

Una notable compañía dramática actuará en el Teatro Principal, anunciándose la apertura y cierre de la feria con Diana y retreta por la banda de música municipal, la que durante los tres días, ejecutará en su kiosco un escogido repertorio.

E igualmente «Tío Vivo», empieza también a moverse, con gran alegría de las muchachas.

GOD-MÁN.

15 Febrero 1906.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita del notable actor D. Juan Robles, quien nos ruega hagamos constar desde las columnas de nuestro diario, su des-

pedida, al mismo tiempo que su más cariñoso saludo al público de Badajoz, de quien lleva gratos recuerdos y donde deja tantos amigos.

También nos manifestó que le anima el propósito de realizar en el próximo invierno una campaña artística en nuestro coliseo, para cuyo fin y si el público le favorece, como espera, promete formar una notable compañía, en la que figuren artistas de verdadero mérito y reputación, contando, además, con un escogido repertorio.

Nos complacemos en hacer públicas las manifestaciones del Sr. Robles, deseando que sus proyectos se vean realizados, a la vez que le animamos a que no le abandone, en la seguridad de que el público sabrá compensar sus esfuerzos, si éstos, como asegura, tienden a darnos a conocer nuevo repertorio interpretado por artistas de valía.

Hasta con regalo lo venden como el chocolate de 1 peseta, pero el café de la marca de La Estrella, lo venden sólo y por favor, es el mejor producto y marca de las Antillas.

## Conferencia

Mañana, domingo, dará una conferencia en el local de la Sociedad de Ganaderos, el compañero Luis Montañán.

El tema será «Utilidad y conveniencia de la jornada de ocho horas».

Por la invitación que se nos ha dirigido para asistir a dicha conferencia, damos las gracias al presidente de dicha sociedad D. Francisco Parra Sena.

El entierro, que tuvo lugar ayer tarde, de nuestro amigo y correligionario don Francisco Arqueros Garrido, resultó una verdadera e imponente manifestación de dolor. Baste decir que el cortejo fúnebre lo formaban más de mil personas.

Concurrió espontáneamente la banda municipal, dirigida por el Sr. Aylón.

Al pasar el féretro frente al teatro de López de Ayala, la orquesta del mismo, a la cual pertenecía el finado, ejecutó una marcha fúnebre del maestro don Francisco Hermida.

Sobre dicho féretro iban colocadas hermosas coronas, una de ellas de los comisionistas o representantes de diferentes casas mercantiles.

La familia del malogrado Arqueros habrá quedado persuadida de las simpatías grandes que el finado contaba en Badajoz.

Hace algunos días cesó en el cargo de Notario mayor eclesiástico, que con tanto celo desempeñaba, nuestro particular amigo D. Enrique González Chacón.

Tuvimos noticia oportunamente de que dicho Sr. González había presentado la renuncia de aquel cargo; pero no la publicamos, porque creímos que no le sería admitida.

Se pide al público que en el taller de Luciano de Santiago, calle de Arias Montano (antes Sal), n.º 15, se hagan tapicerías de todas clases, cortinas, pabellones, divanes y fundas para sillones de todo género.

Y tenga en cuenta que los precios son arreglados.

Victima de rapidísima enfermedad, falleció ayer la virtuosa señora D. Toribia Pérez madre de nuestros particulares amigos D. Elías, D. Rafael y don Laureano Marqués, a los cuales y a las demás personas de la familia damos el pésame por la desgracia que les affige.

Dolores de cabeza.—Desaparecen en cinco minutos, por violentos que sean, con la Cefatina Roselló.—Farmacias y droguerías; D. Pósito de D. Valentín Cañado, Plaza de San Andrés.

Por la mañana el Sr. Serrano de Guerra y Marín de 12 del año, se ha concedido licencia y abono fuera de filas, de dos cruces del mérito militar, a cobrar por la delegación de Hacienda de esta provincia, al soldado Matías Trujillo Calderón, a partir de 1.º de Junio de 1905.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita del notable actor D. Juan Robles, quien nos ruega hagamos constar desde las columnas de nuestro diario, su des-



LA SEÑORA

# Doña Toribia Pérez Gil,

FALLECIÓ EL 16 DE FEBRERO DE 1906

A LOS 73 AÑOS DE EDAD.

R. I. P.

Ruegan a sus numerosos amigos se sirvan encender a Dios el alma de la finada y asistir a la conducción del cadáver, que desde la casa mortuoria, Menacho 17, a la capilla de San Sebastián, se verificará a las cuatro y media de la tarde de hoy; favor al cual quedarán reconocidos.

Badajoz 17 de Febrero de 1906.

## Contra la prensa liberal

Dicesenos que en la escuela graduada de niños se reparte a étos una publicación semanal titulada *Hojas sueltas* al

En el número 1.º que se nos ha facilitado, se dice, entre otras cosas:

### Importantísimo

—Quién no sabe que *El Imparcial*, que el *Heraldo*, que *El Liberal*, que el *Diario Universal*, que *La Correspondencia*, etc., etc., están causando gravísimos daños en las conciencias de los jóvenes.

Palabras del Reverendísimo Arzobispo de Sevilla, al clero de su diócesis. Circular publicada en Junio de 1901.

Convendría que la Junta provincial de Instrucción pública ó la municipal, investigaran si la noticia de que en la escuela mencionada se reparten ejemplares de *Hojas sueltas* es exacto y de serlo se amonestara a quien hiciese o mandara hacer el reparto.

Un individuo que ha pertenecido al ejército y que tiene perturbada su razón, arremetió ayer en el paseo de San Francisco contra su padre, que le acompaña casi siempre y se vió precisado, al ser objeto de tal agresión, de usar un vergajo que consiguió llevaba.

Un individuo que ha pertenecido al ejército y que tiene perturbada su razón, arremetió ayer en el paseo de San Francisco contra su padre, que le acompaña casi siempre y se vió precisado, al ser objeto de tal agresión, de usar un vergajo que consiguió llevara.

Un individuo que ha pertenecido al ejército y que tiene perturbada su razón, arremetió ayer en el paseo de San Francisco contra su padre, que le acompaña casi siempre y se vió precisado, al ser objeto de tal agresión, de usar un vergajo que consiguió llevara.

Un individuo que ha pertenecido al ejército y que tiene perturbada su razón, arremetió ayer en el paseo de San Francisco contra su padre, que le acompaña casi siempre y se vió precisado, al ser objeto de tal agresión, de usar un vergajo que consiguió llevara.

Un individuo que ha pertenecido al ejército y que tiene perturbada su razón, arremetió ayer en el paseo de San Francisco contra su padre, que le acompaña casi siempre y se vió precisado, al ser objeto de tal agresión, de usar un vergajo que consiguió llevara.

Un individuo que ha pertenecido al ejército y que tiene perturbada su razón, arremetió ayer en el paseo de San Francisco contra su padre, que le acompaña casi siempre y se vió precisado, al ser objeto de tal agresión, de usar un vergajo que consiguió llevara.

Un individuo que ha pertenecido al ejército y que tiene perturbada su razón, arremetió ayer en el paseo de San Francisco contra su padre, que le acompaña casi siempre y se vió precisado, al ser objeto de tal agresión, de usar un vergajo que consiguió llevara.

Un individuo que ha pertenecido al ejército y que tiene perturbada su razón, arremetió ayer en el paseo de San Francisco contra su padre, que le acompaña casi siempre y se vió precisado, al ser objeto de tal agresión, de usar un vergajo que consiguió llevara.

Un individuo que ha pertenecido al ejército y que tiene perturbada su razón, arremetió ayer en el paseo de San Francisco contra su padre, que le acompaña casi siempre y se vió precisado, al ser objeto de tal agresión, de usar un vergajo que consiguió llevara.

Un individuo que ha pertenecido al ejército y que tiene perturbada su razón, arremetió ayer en el paseo de San Francisco contra su padre, que le acompaña casi siempre y se vió precisado, al ser objeto de tal agresión, de usar un vergajo que consiguió llevara.

Un individuo que ha pertenecido al ejército y que tiene perturbada su razón, arremetió ayer en el paseo de San Francisco contra su padre, que le acompaña casi siempre y se vió precisado, al ser objeto de tal agresión, de usar un vergajo que consiguió llevara.

## Servicio telegráfico

### Cámara alta

Madrid 17 (4,30)

El Senado aprobó ayer el proyecto de reforma arancelaria.

### Cámara popular

En el Congreso comenzó ayer el debate acerca del asunto de las jurisdicciones.

Combatieron el dictamen de la Comisión los Sres. Albó, (catalanista) y Bogalí, (contestando al primero) Sr. Roselló.

### Cuestión solucionada

Mediante un acta, ha quedado solucionada la cuestión pendiente entre los Sres. Gobal y Seguí, que cómo telegrafiamos ayer, se agraciaron en los pasillos del Congreso.

### Consejo de ministros

Mañana domingo se reunirán los ministros para celebrar consejo.

### Nuevo presidente del Senado

Telegrafían de París manifestando que ha sido elegido presidente del Senado el Sr. Dubois.

### Despedida

Loubet se despidió ayer de los ministros, en el Consejo celebrado con éstos.

### De viaje

El emperador de Alemania marchó a Copenhague para asistir a los funerales por la muerte del rey Cristian.

### Desórdenes

En algunos puntos de Francia han ocurrido desórdenes al verificar el inventario en las iglesias.

### Enmienda

Los diputados catalanistas han presentado 112 enmiendas al dictamen de la Comisión en el asunto de las jurisdicciones.

### Procesamiento

Comunican de Valencia que ha sido procesado el inglés que suponía ser ayudante del Príncipe de Battemberg.

### Banquete

En Zaragoza se celebró ayer un banquete en honor del Sr. Costa. Este pronunció un elocuente discurso, siendo ovacionadísimo.

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, recale, malices, punto vainica, etcétera, ejecutadas con la máquina.

### Doméstica bobina central

a misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

# Maquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

la Compañía Fabril SINGER

Concesionarios en España: ADCOCK Y C.

Sucursales en la provincia  
de Badajoz

Badajoz: P. de la Constitución, 19

Almendralejo: Calle Real, 25

Zafra: Calle Sevilla, 7

### Se vende

La villa llamada del Pico, propia para establecimiento, con casa y pozos; tiene de cabida dos fuentes y media según escritura. Para tratar con su hijo Antonio Moreno, en el Instituto de esta capital.

### Ferachía de Santo Domingo

Agua de Colonia.—Preciosas botellas de un litro pintadas al óleo, 4 pesetas. De medio litro, 2 pesetas. Litro sin encasas. 2'50 pesetas.

Fijas ventrales para señoras y caballeros; de todos los modelos, recomendadas por los médicos.

Delantares de goma.—Varios dibujos, cordones de seda, 4 pesetas.

Irrigadores de 2 litros, doble cánula y goma roja extra, 3'50 pesetas.

Emulsión de aceite de hígado de bacalao, con hipofosfato de calcio-glicero-fosfato, 1 peseta frasco. Un litro, 2'50 pesetas.

Ldo. Jesús de Miguel, Sto Domingo, 44, Badajoz.

**Se vende** un burro semanal, rufo claro, edad 4 años. Tiene la marca y cuatro dedos más. Atiende por Gallardo. Es de la propiedad de la viuda de Fermín Venero, que vive calle Dehesa, núm. 40, en Villar del Rey, a donde pueden dirigirse proposiciones y pedirse más detalles.

oooooooooooooo

Es necesario exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarieta cura en un día las indispepsias ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarieta es verdaderamente radical y superior a la de todos los otros remedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

oooooooooooooo

oooooooooooooo

### Se necesita

Un regente para una farmacia de un pueblo de esta provincia no muy lejano de la capital. — En la redacción de este periódico se darán noticias.

### Únicos Licor y Elixir de los **PP. Chartreux**

Elaborados por los mismos en la fábrica de La Unión Agrícola en Tarragona. Elixir Vegetal sin rival para toda clase de indisposiciones.

De venta en Badajoz: casa Pedro Alfaro, calle Meléndez Valdés, 2; Rafael Alonso, Pastelería, Plaza de S. Juan; Cooperativa civil, Meléndez Valdés, 39 y Cooperativa militar, calle Menacho, 8.

Depositarios generales para toda España: Sres. Fortuny Hermanos y Helly de Taurien, Hospital, 32, Barcelona.

### EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y ALMACENES DE MUEBLES DE TODAS CLASES

### RAMALLO Y SALAS

5 y 6.—Plaza de la Soledad. — 5 y 6

BADAJOZ

En este nuevo establecimiento montado á la moderna, encontrará el público que lo visita desde los más lujosos muebles á los más modestos, a precios sumamente económicos.

Gran surtido en Cenadores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Recibidores. Bonitos y cariñosos objetos propios para regalos. Camas de hierro doradas y niqueladas de todas clases y modelos. Grandes existencias en sillones y sillas de cuero y rejilla. Construcción de muebles con economía y perfección.

Esta casa se encarga de toda clase de obras concernientes á este ramo para dentro y fuera de la capital.

Pidanse precios. Contestación á vuelta de correo.

Visitar esta casa antes que ninguna otra.

**EXPORTACIÓN A PROVINCIA**

### Grandes almacenes de maderas

CON MAQUINAS DE ASERRAR Y

### Carpintería, movidas á vapor

JULIO SOARES MONTEIRO.

### En la barriada de la Estación del Ferrocarril.

Se construyen por encargo, con economía nunca vista y en un plazo muy corto, todo género de obras de la clase que se desee, en puertas, ventanas, pisos, muebles, y todo lo concerniente á carpintería y ebanistería.

Se están recibiendo maderas de Stokolmo (Suecia) en tablones y tablas, á los precios siguientes:

Metro lineal de tablón de 225 por 77 milímetros en 1.<sup>o</sup>, sierra de máquina, á 2'45 pesetas.

Metro lineal de tablón de las mismas dimensiones en 2.<sup>o</sup> y también sierra de máquina, á 1'95 pesetas.

Metro lineal de idem idem, canto hacheado, en 1.<sup>o</sup>, á 2'25 pesetas.

Metro lineal de tablón de 200 por 65 milímetros de sierra de máquina, sin clavar á 1'55 pesetas.

Metro lineal de tablas de Flandes de 110 por 32 milímetros, á 0'40 pesetas.

Metro lineal de tablas de Flandes, de 150 por 39 milímetros, á 0'75 pesetas.

### Pino portugués.

Tabloncillos de 2,60 por 0,21 por 0'06 á 24 pesetas docena.

Tabloncillos molduras de 2,60 por 0,24 por 0'04 á 23 id. id.

Idem idem de 2,20 por 0,24 por 0,04 á 18 id. id.

Tablas de 2,60 por 0,28 por 0,02 á 16 pesetas docena.

Idem de 2,60 por 0,24 por 0,02 á 12'50 id. id.

Idem de 2,20 por 0,24 por 0'02 á 10 id. id.

Idem de 2,60 por 0,21 (forro doble) á 13'25 id. id.

Idem de 2,60 (forro tocho cuadrado) á 5'75 id. id.

Vigas, viguetas, costeras de carpintería, costeras y rollizos, para trabajos de madera, postes telegráficos y telefónicos, á precios sumamente baratos.

Palos de 6'30 metros cada uno, á 4'25 pesetas.

Idem de 5'30 id. id., á 2'75 id.

Idem de 4'30 id. id. de 1.<sup>o</sup> á 2 id.

Idem iguales medidas, de 2.<sup>o</sup> á 1'75 id.

Idem de 3'90 metros cada uno, de 1.<sup>o</sup> 1'25 id.

Idem de iguales medidas, de 2.<sup>o</sup> á 1'10 id. id.

Idem de 3'50 metros cada uno, á 1'60 id.

Idem de 3'10 id. id., á 1 id.

Tablas de 2'60 por 0,21 por 0,028, á 12'50 pesetas decena.

Altajías de 2'60 por 0,06 por 0'035, á 4 id. id.

Tablones de pino portugués, metro lineal de 225 por 0,77 á 1'75 pesetas.

### Perfumería y Parafanería

### HERNÁN SANZ Y SAAVEDRA

Sucesores de

### PEDRO LAZARO

SAN JUAN, 19.—BADAJOZ.

Primera casa en quincalla, géneros de punto para señoras, caballeros y niños.

Gran surtido en artículos para labores. Única casa que vende los más ditados algodones, hilos y sedas marca D. M. C.

Gran colección de labores, empezada en cañamazos y etaminas.

Inmenso surtido en abanicos, peletería óptica, paraguas, sombrillas y bastones.

Visitar esta casa antes que ninguna otra.

